
令和4年1月29日 午前10時開催
東生涯学習センター 地下１階講座室

内容 分類 回答

（みどりまちづくり部　まちづくり政策室）

（地域創造部　地域活性化室）

（地域創造部　鉄道延伸室）

（みどりまちづくり部　まちづくり政策室）

東小校区タウンミーティングでの意見に対する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類

阪大跡地の活用について確認し
たい。

②

・今後は早期の公募開始を目標としつつ、よりよい
　提案を引き出すため、民間事業者の動向や社会･経
　済情勢を踏まえた上で、公募開始時期を見極めた
　いと考えています。

新駅はいつできるのか。 －

・工事完了後の検査や車両の試運転を経て、令和5年
　度に開業予定です。具体的な開業時期について
　は、決まり次第、もみじだよりや市ホームページ
　でお知らせする予定です。

・ご指摘の山麓線の行き止まりの箇所について、山
　麓線から小野原中村線を経由してクランク形状で
　茨木能勢線に接続していることから、茨木能勢線
　の渋滞に加え、クランク形状による車両溜まりの
　発生やそれによる事故リスクの増加、通学時間帯
　における交差点への児童の集中など、多くの課題
　が発生しています。
・これらの課題を解消するため、現在、令和4年3月
　の都市計画決定を目指して、山麓線と茨木箕面丘
　陵線をつなぐ新たな路線「川合山之口線」の都市
　計画決定の手続きを進めています。
・都市計画決定後の道路整備については、市の財政
　状況や他の都市計画道路の整備状況等を勘案しな
　がら、優先度が高い路線から順に進めていきま
　す。

現在検討中の都市計画道路川合
山之口線はいつ頃実現するの
か。

②

・山麓線と茨木箕面丘陵線をつなぐ新たな路線「川
　合山之口線」については、現在、令和4年3月の都
　市計画決定を目指し手続きを進めています。
・都市計画決定後の道路整備については、当該路線
　は土地区画整理事業の予定区域内を通りますの
　で、土地区画整理事業組合が事業認可を取得した
　場合、区域内の路線においては土地区画整理事業
　で整備し、土地区画整理事業組合の設立後に工事
　着工します。土地区画整理事業の区域外において
　は、市の財政状況や他の都市計画道路の整備状況
　等を勘案しながら、優先度が高い路線から順に進
　める考えですが、具体的な整備時期は未定です。

山麓線を、マルヤス東での行き
止まりのところを、東部モノ
レール彩都線と接続して欲し
い。

②
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令和4年1月29日 午前10時開催
東生涯学習センター 地下１階講座室

内容 分類 回答

東小校区タウンミーティングでの意見に対する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類

（地域創造部　地域活性化室）

① （市民部　市民サービス政策室）

① （健康福祉部　健康福祉政策室）

（市民部　市民サービス政策室）

川合山之口の区画整理事業を進
めて欲しい。地権者では区画整
理に98％が賛成を示している。

②

・川合･山之口土地区画整理事業は市施行ではなく、
　組合施行で行われています。地元で川合･山之口土
　地区画整理準備組合を発足され、業務代行予定者
　を募集されています。
　市として準備組合に技術支援するなど、地元の良
　好なまちづくりに向けて取り組みます。

・もみじだより「市民の広場オアシス」における活
　動内容の掲載、コミュニティセンターにおけるポ
　スターの掲示やチラシの設置等、広報活動に対す
　る支援は可能です。

・箕面市社会福祉協議会が実施している、地域の課
　題解決のための取り組みを検討する場である「さ
　さえあい推進会議」の活用や、活動助成として赤
　い羽根共同募金を財源とした活動助成事業である
　「地域支え合いプロジェクト助成金」、みのお市
　民活動センターが実施している「夢の実支援金」
　などがありますのでご相談ください。

・自治会活動を行っていく上で、人員、予算等の問
　題が生じ事業が一部継続できなくなるおそれがあ
　る場合は、自治会係にご相談ください。どのよう
　なことができるか、共に知恵を絞りたいと思いま
　す。
・ご意向については、自治会係から自治会にお伝え
　することは可能です。ただし、自治会として事業
　の一部を「取り止める」「休止する」等の決定が
　なされた場合は、それが地域のみなさまの総意で
　ある以上、その意思決定は尊重すべきであり、行
　政が積極的に関与することではないと考えていま
　す。

以前、間谷住宅で生活に関する
アンケートをした結果、困って
いる人が多数いることが分かっ
たので、有償ボランティアを立
ち上げた。しかし、利用者が10
人しかおらず、継続性に欠け
る。社協や市のバックアップを
得られないか。

上記のボランティア活動は、当
初は自治会活動の一環として
行っていたが、自治会が途中で
手を引いたため、現在は自分一
人で活動している状況である。
自治会係は、自治会に対してこ
のような活動を継続するよう指
導すべきではないか。

③
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令和4年1月29日 午前10時開催
東生涯学習センター 地下１階講座室

内容 分類 回答

東小校区タウンミーティングでの意見に対する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類

（総務部　市民安全政策室）

（みどりまちづくり部　公園緑地室）

（市民部　市民サービス政策室）

（地域創造部　地域活性化室）

（子ども未来創造局　学校教育室）

・大規模災害が発生した場合、通勤・通学や買い物
　等で外出しているかたは、交通機関の途絶により
　自宅に帰ることが困難となります。
・このようなかたがたを帰宅困難者と呼び、大阪府
　ではコンビニエンスストア等と協定を締結し、災
　害時の徒歩帰宅者支援のため、水・トイレ・道路
　情報等を提供してもらえる店舗「災害時帰宅支援
　ステーション」の普及を進めています。
・また、大阪市においては、主要な駅周辺等におい
　て、徒歩移動も困難な行き場がない帰宅困難者等
　に対する一時滞在スペースの確保を進めていま
　す。
・災害が発生してからではなく、普段から災害に備
　えた情報の収集や備えをしていただくよう、お願
　いします。

・勝尾寺川と裏川については、大阪府池田土木事務
　所が管理しており、大阪府に現地を確認いただく
　よう依頼しました。

・阪大跡地の活用については、市民のみなさまに
　とっても大きな関心事と思われますので、3月13日
　に彩都地区と粟生間谷地区の合同のタウンミー
　ティングを開催します。

・学校と意見を共有し、校外学習等の実施を検討し
　てまいります。

災害発生時に箕面市内にいると
は限らない。例えば、大阪市内
にいて帰れない場合はどうした
らよいのか。

①

勝尾寺川や裏川にビニールがた
くさん落ちている。清掃して欲
しい。

②

阪大跡地の活用について、中高
生をここに呼んで、意見を聞く
というのはどうか。コロナ禍で
テレワークスペースが必要とさ
れているので、活用できない
か。

－

箕面の滝に行ったことがない子
どもが多い。遠足で行かせては
どうか。

－
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令和4年1月29日 午前10時開催
東生涯学習センター 地下１階講座室

内容 分類 回答

東小校区タウンミーティングでの意見に対する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類

（子ども未来創造局　中央図書館）

（地域創造部　交通政策室）

・現状、各図書館における駐車場の運用は以下の通
　りとなっており、減免を行う館につきましては、
　共通して30分無料の運用となっております。

・30分以上ご利用のかたには、設備の維持経費も必
　要なことから、利用料金をご負担いただいており
　ます。

東図書館をよく利用している
が、駐車場の料金が30分だけし
か無料にならない。せめて60分
無料にならないか。

③

ゆずるバスのルートが休日と平
日で違う。休日のルートでは滝
道に行きにくい。

－

・東小校区から滝道に行くには、箕面駅行きの路線
　バス（箕面山麓線）が運行していますので、ご利
　用ください。
・なお、オレンジゆずるバスの日曜・祝日ルート
　は、利用者が少ないということから、運行の廃止
　も視野に入れて検討を行った結果、日曜・祝日
　は、平日と利用目的が異なる買物や娯楽を主な目
　的とした利用者が多いことから、現在のルートで
　運行しています。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
・今後、北大阪急行線延伸に合わせてバス路線の再
　編を予定しており、現在、再編後の路線バスの運
　行ルートを検討しており、その後、オレンジゆず
　るバスの運行ルートについても検討します。
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令和4年1月29日 午前10時開催
東生涯学習センター 地下１階講座室

内容 分類 回答

東小校区タウンミーティングでの意見に対する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類

（みどりまちづくり部　公園緑地室）

（市民部　市民サービス政策室）転居した人は転居先住所を近隣
住民や自治会長に言っておくの
がマナーではないか。市から自
治会に一報いれるように指導し
て欲しい。

②

・住所は個人情報であり、個人のプライバシー保護
　の観点から、転出先を自治会等に教えるか否かは
　個々人の判断に委ねるべきものと考えています。

市内の全ての川が汚い。ボラン
ティアで清掃しようと思うが、
川まで下りる道がない。

－

・市内の河川については、箕面市が管理する河川
　と、大阪府が管理する河川があります。
・河川清掃等のボランティア活動については、箕面
　市と大阪府のそれぞれで支援する制度があり、活
　動箇所に応じた制度のご案内をさせていただきま
　すので、市へご相談下さい。
・親水護岸以外の箇所では、川まで下りる道は整備
　されておりませんので、清掃活動にあたっては、
　河川管理者との事前協議を実施していただきます
　ようお願いします。
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